
衛生署衛生防護中心傳染病處主任張竹君昨日表
示，屯門卓爾廣場海港酒樓爆發群組昨增25人確診，
包括24名顧客及1名顧客的家人，患者曾於本月16日
晚上 6 時後到場用餐，前日證實帶有 BA.2.12.1 病毒
株、居於屯門大興興泰樓的2名患者亦在同一時段
到過這間酒家，累計共有27宗個案。張竹君指出，涉
及的7至8個家庭均在16日晚上光顧酒樓，暫時未有
染疫顧客的座位分布資料，當局會派員到場視察通風
情況，並發出強檢公告，要求上周四晚6時後到過這
間酒家的人接受檢測。

38人疑感染BA.2.12.1個案

學校方面，再呈報172宗陽性個案，涉及155間學
校，包括135名學生及37名教職員，過去7日共77間
學校有2宗或以上個案。其中聖若瑟英文小學6C班有
3學生確診，該班別須停課1星期；荃灣聖芳濟中學
籃球隊再有1名學生及1名密切接觸者確診，群組累
計有12宗個案。

本港再發現多38宗懷疑感染BA.2.12.1個案，包括
早前確診的4名中華基督教會基灣小學學生、基督教
懷智服務處將軍澳綜合復康服務中心職員；另有5宗源
頭不明，分別居於屯門、元朗、荃灣、葵涌及馬鞍山。

另外，特區政府發言人昨日表示，政制及內地事務
局局長曾國、行政長官辦公室主任陳國基核酸檢測

結果為陽性，正按衛生署衛生防護中心指引進行隔
離，他們在工作時有佩戴口罩及遵守有關防疫措施，
最近沒有外遊紀錄。與兩人相關的辦公室會進行徹底
清潔和消毒，並安排相關職員接受檢測。發言人續
稱，曾國的妻子海關關長何珮珊的核酸檢測結果為
陰性，但經衛生防護中心評估後被列為密切接觸者，
正按衛生防護中心指引進行檢疫。陳國基由於其妻子
早前確診，因此由6月21日起按衛生防護中心指引進
行檢疫。

賀一誠有信心速控疫情
澳門方面，截至昨午3時，今輪疫情累計有110宗

新冠病毒陽性個案，當中32宗確診，78宗是無症狀
感染。賀一誠表示，目前疫情仍可控，有信心可以盡
快控制疫情，恢復社會正常秩序，強調生活物資供應
充足。

為防止新冠肺炎在澳門傳播，自昨午5時起關閉所
有電影院、劇院、室內遊樂場、遊戲機及電子遊戲
室、網吧、桌球室、保齡球場、蒸氣浴室、按摩院、
美容院、健身院、健康俱樂部、卡拉 OK 場所、酒
吧、夜總會、的士高、舞廳、歌舞廳、理髮店及向公
眾開放的泳池；停止所有餐廳、飲料場所及飲食場所
向公眾提供在有關場地內進食及飲用飲品的服務，但
不妨礙外賣服務的提供。

【香港商報訊】記者何加祺報道：本港新
冠肺炎疫情數字持續破千，昨日新增1650宗
確診，包括128宗輸入個案、1522宗本地個

案；位於屯門卓爾廣場3樓的海港酒家出現感染群組，相關感染者累計27
人。另外，澳門增加至110宗確診，澳門行政長官賀一誠作出批示，昨午5
時起，關閉如戲院、蒸氣浴室、酒吧、理髮店等多類場所；同時禁止食肆堂
食，只能提供外賣。

屯門海港酒家27人中招
澳門累計破百 禁堂食關娛樂場所

境外學校後年起可參加文憑試
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新聞

150人參與香江學者計劃交流會

【香港商報訊】記者徐紅、戴合聲報道：香港考試
及評核局（考評局）昨日宣布，2024年起接納香港境
外學校參加中學文憑試(DSE)，申請學校必須是獲內
地相關部門認可，符合資格、批准開辦文憑試課程的
港人子弟學校，目前考評局已接獲內地學校提交參加
2024年文憑試的申請。

穗暨大港澳子弟學校申成考點
本報從廣州暨大港澳子弟學校獲悉，學校是廣東省

教育廳認可、合乎資格的學校，而且學校已於2021年
提交考點申請，因此有望成為首批香港文憑試DSE內

地考點。學校相關負責人表示： 「這是特區政府在香
港特別行政區成立25周年給予大灣區港澳子弟最好的
禮物，期待未來內地學生也可以在廣州校園參加DSE
考試。」

內地應考與港考試做法一致
考評局學校考試及評核主管許婉清在通告指，日後

內地學校的文憑試考試運作和監考要求，會盡量與香
港考試的做法一致，包括將要求參加文憑試的內地學
校考生，須與香港考生一起參加英國語文科口試，以
及體育、音樂科實習考試，亦須落實核心科目 「原校
應考」的安排。

對於參與 DSE 考試報名的學校，考評局也明確指
出，關於香港境外的學校，是須提供已經獲得香港教
育局或者考評局認可批准開辦文憑試課程並符合同等

要求的認證的學
校。這意味，
將來廣州暨大港
澳子弟學校的中

六生們平時在學校參加DSE課程學習，未來有機會直
接在本校參加DSE考試。

對於內地學校將可申請參加本港的中學文憑試，民
建聯對此安排表示十分歡迎及支持。民建聯教育發言
人郭玲麗表示，就相關事宜曾於4月獲邀出席的一個
「居於內地及香港DSE應試生問卷調查新聞發布會」

上，提出教育局應承認在內地的DSE課程學校及考評
局應在深圳設立DSE考場的建議，方便內地居住的港
籍及雙非考生毋須再回港應考，解決他們來港應試以
「自修生」身份應考、應考期間居住問題等。

【香港商報訊】記者馮仁樂報道：
大灣區教育資源中心聯同香港傑出專
上學生服務協會及香港新興科技教育
協會昨日公布一項調查結果，顯示現
時香港大學生最關心的是就業問題，
有六成受訪者有意回內地就業；逾五
成受訪者表示會選擇畢業後創業，首
選城市為深圳。

六成受訪大學生願內地就業
調查於 5 月 8 日至 6 月 8 日期間以網

上問卷形式進行，以了解香港大學生
對就業、創業及實習三方面的看法。
受訪大學生來自全港11間學校及至少
23 間大專院校，成功收到共 552 份回
應。結果顯示，現時香港大學生面臨
就業、創業及實習支援不足的問題，
他們最關心的問題排序分別是就業問
題，佔 60%排首位，其次是創業、家
人、實習，民主自由等。

調查指出，受訪者對畢業後就業情
況的平均擔憂指數接近 5 分（最高 7
分，最低 1 分），顯示香港大學生對
就業市場的看法相對不樂觀。逾六成
受訪者表示願意往內地城市就業，71%
受訪者認為內地機會較多，以及 「內
地有香港青年政策優惠」、 「香港工
作機會少」等原因佔比靠前。

逾五成受訪者表示會選擇畢業後創
業，首選創業城市為深圳佔 22%，其
次為北京或上海佔 20%，香港則排第
三佔 19%。另外，近六成半受訪者渴
望有實習機會，逾五成受訪者表示希
望到內地實習，選擇到大灣區實習的
比例最多佔33%。

相關調查機構就此次結果向新一屆
特區政府提出 7 項建議。包括加強與
青年人的全面溝通；加強青年政策的
宣傳；鼓勵及促進產業多元化；增撥
資源發展大灣區實習計劃；營造更彈
性方便的創業環境；制訂更多便利高
科技企業的政策措施等。

議員指增內地實習機會助發展
立法會議員鄧飛表示，香港學生若能夠有機會

回內地實習，可以更深入認識內地，有利於個人
事業發展；亦有助於年輕人切實做到發揮香港人
所長、國家所需的效果。他續指，越來越多的企
業願意提供這種實習機會，但更具規模的、制度
化的實習機會，仍需特區政府主動積極的政策介
入。

立法會議員李鎮強認為，特區政府應推出更多優
惠政策，與內地及香港商界 「以商造商」加強協
作，延續及加大力度宣傳在大灣區的青年實習計
劃。長遠而言，可讓青年人能以大灣區城市為體驗
跳板，再到內地其他城市及地區工作，以發揮自身
所長，貢獻國家所需。

【香港商報訊】記者馮煒強報道： 「香
江學者計劃周年學術交流會 2022」日前
於香港浸會大學以線上線下相結合形式圓
滿舉行， 「香江學者計劃」學術委員會主
席、香港研究資助局主席、香港都會大學
榮休校長黃玉山表示，計劃在過去一年受
到全球新冠肺炎影響，香港和內地的往返
也不方便，特別是第五波疫情對人員流動
影響甚巨，但香江學者們在香港導師的鼓
勵和安排下，研究工作如常推進，亦有學者
將部分實驗工作轉移到內地實驗室進行。

疫下學者研究工作如常
中聯辦教育科技部二級巡視員劉懋州在

預錄致辭中，表示香港擁有多所國際知名
大學，科研配套支撐充足，許多香港學者
能心無旁騖進行研究，劉懋州又指，正值
本年是香港回歸祖國 25 周年，也是香港
發展科研創新的機遇期，香江學者們可謂
適逢其會。

出席嘉賓包括黃玉山，香港浸會大學
副校長郭毅可、香港中文大學副校長岑
美霞、香港科技大學副校長鄭光廷、香
港城市大學副校長楊夢甦、嶺南大學副
校長莫家豪、京港學術交流中心總裁徐
海山， 「香江學者計劃」學術委員會副
主席、香港都會大學講座教授譚鳳儀以
及香港學者協會多位理事，聯同香江學

者導師和2020屆和2021屆的香江學者，
共約 150 人在線上和線下出席是次學術
交流會。

據介紹， 「香江學者計劃」是內地和香
港聯合培養高層次科技創新型人才的計
劃。由香港學者協會與國家人力資源和社
會保障部全國博士後管委員會簽約，中國
博士後科學基金會及京港學術交流中心分
別為內地及香港執行機構。 「香江學者計
劃」自 2011 年舉辦至今，在兩地攜手努
力下，已累計資助594位博士後到港進行
研究，每屆學者與在港導師合作產出高水
平的學術論文超過百篇，對學術研究有重
要影響。
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廣州暨大港澳子弟學校望成為首批香港文憑試
DSE內地考點。
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關帝精神是安定社會的最大力量

現在很多人都在強調民主，但大家是否

真正理解，民主的背後須有強烈的自律與

道德觀念支撐？否則，民主只會淪為少數

人為了自身利益而玩弄權謀的工具，這便

不是真民主。真正的民主，是需要為多數

人的利益着想，必要時得犧牲自己的利益

而在所不惜。不重利輕義，見利要思義，

正是關帝精神中很重要的一部分。筆者以

為現在的社會，最需要的就是振興道德。

古老的美德，犧牲小我成全大我的精神，

在現代有些人眼中已成為一種愚蠢。但如

果每個人都能犧牲一點小我，造福的會是

整個社會大眾，社會大眾當然也包括我們

自己，這是一種良性循環。在此時此刻，

最須要發揚關帝正確的信仰，大力提倡關

帝忠孝節義的精神，對早已陷入一片混亂

的現今社會而言，不啻是一帖最佳良藥。

回頭來看現在的社會，正是處於一個亂

世的階段。這個時候，我們真的應該要好

好的省思，我們所信仰的關帝，從古迄今

為什麼會受到世人的崇敬？而祂最可貴的

精神又是什麼？是忠義的代表、是浩然正

氣的化身。所以，我們信奉祂，就要學習

關帝的精神，絕對不能只為了求名求利才

去信仰關帝。以往在法律觀念不是很發達

的社會，有什麼糾紛，只要到關帝廟庭發

個誓，大家就會相信你，也沒有人敢隨隨

便便在帝君面前說謊。這種自律與信任的

行為在淳樸的時代，的確減少了很多糾

紛。只是現在時代變遷，逐漸走向商業社

會，一切以利益掛帥；少數人為了不承認

自己犯下的過失，竟敢公然挑戰固有的價

值觀與美德，玩弄民眾對神靈信仰的單

純，這造成了很多人為了利益而說謊，說

謊的人多了，於是民心漸冷，如此惡性循

環的結果，以致道德逐步淪喪，民風漸趨

惡化。有些人為了保護自己避免受傷，當

遇到見義勇為的事也不敢輕易伸出援手，

致使壞人越來越猖狂。

忠義人才培育學院副教授   蔡翔宇

最近因為變種病毒的關係，疫情造成整

個世界的巨幅動蕩與改變，又各國之間紛

擾糾纏的局勢更是令人有時至末法的浩劫

慨歎。尤其戰爭的爆發，和一些煽風點火

的言行挑釁，令人感覺這個地球村呈現有

一觸即發的毀滅狀態。原本純樸善良的人

民，因為功利主義的膨脹，對原本倫理道

德的遵循都已經出現疲軟不振、彈性疲乏

的狀態；再加上社會普遍以私利掛帥，以

自我意識為本體，早已失去是非對錯。回

想過去那個純樸的年代，政務官以公以

義，工商業以誠以信，各行各業的民眾，

也都踏實打拼，不投機取巧、不狡詐不文

過飾非。當然嚴格說起來，現在這些亂

象，每個人都得負一部分責任。只是這讓

我們更加想念往昔大家最重視的根本，也

就是關帝不斷垂訓世人的忠孝節義精神。

關帝信仰，是華人信仰中非常重要的一

環。祂之所以備受推崇，除了仁、義、

禮、智、信五德兼備外，也因為祂一生立

身行事，都徹底執行着忠誠信義。亂世求

安定，是關帝信仰的重要起源；因為關帝

忠孝節義精神，已成為人們期待彼此自律

的道德標準。唯有道德與自律，才能在公

權力不彰動蕩不安的社會中，維持一個基

本的秩序。然而關帝精神跟佛教的出世精

神是不同的，它是一種嚴以律己的精神。

只問自己能不能對主上盡忠，對父母盡

孝，對兄弟對朋友盡義。重點是在自己的

付出與對他人的貢獻，而不是期待着己身

來世的安樂才為善或修行。很多宗教信

仰，都強調要忍讓，要包容一切。但關帝

精神卻是相當積極的，強調行俠仗義，要

人們勇敢地去改變一切不合理的現狀，見

義勇為，用自己的能力去幫助弱者，或主

持公平與正義。這是因為關帝精神的本質

是儒家思想，它崇尚儒家的道德與自律，

但並沒有儒家保守的缺點。除了嚴格要求

自己遵守道德規範之外，也同時積極地去

影響他人以德立身，以義行事，以誠信待

人。它教育人民，忠孝節義和種種美德比

生命更重要。

早在魏晉南北朝陸續經過北宋的亂世

間，關帝信仰都曾一再成功的讓民心歸

真，社會安定。現在的亂世，我們更是需

要關帝的精神帶領我們走出一片失序與迷

惘。信仰絕非迷信，正確的信仰是一股凝

聚大眾去相信某種價值觀的力量。如果種

種美德，在群眾心中已經失去價值，群眾

只為求自己好、求自己升官發財而執着相

信，這才是迷信。現在的社會陷入不安之

際，群眾的恐慌與日俱增，大家摸不着未

來的方向時，真的須要好好審思一下關帝

信仰以及其原始精神在哪裏。我們相信，

當中華固有美德，忠孝節義和五倫八德能

落實在人們的日常生活那一刻，大家能再

度相信人性時，社會才會安定。而這個最

重要的元素就是浩然正義，所以說，關帝

精神乃是安定社會的最大力量。(下周五待

續)
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